

Ensayo de la evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad

Los cuidados de enfermería se han llevado a cabo desde tiempos prehistóricos, el primer suceso que marco nuestra evolución fue el primer hueso curado y sanado desde el principio de la historia.

En las *primeras civilizaciones* se consideraba que la enfermedad era un premio o castigo y se debían a causas sobrenaturales, los hombres ayudaban a curar a los enfermos y las mujeres eran las encargadas de cuidar en el proceso de sanación.

En el *mundo clásico* las sociedades arcaicas superiores mandaban a los ciudadanos, plebeyos y esclavos a cuidar a los enfermos para no tener que mezclarse y probablemente ser contagiados.

En la *Grecia antigua* veían a la enfermedad de una forma más racional y hacían el esfuerzo por saber más de donde provenía y porque se daba, mientras en la *Roma antigua* se seguía considerando que la enfermedad era por causas sobrenaturales sin darle más explicación.

En la época d. c. en la *fase primitiva o evangélica* la enfermedad empezó a tomar un sentido menos negativo y ya lo asociaban a una oportunidad más de vida si su dios se la otorgaba, ellos esperaban a una sanación milagrosa y si se curaba era considerado un milagro de dios y por otra parte había quienes eran más humanitarios y daban cuidados según su entendimiento.

Las enfermedades en la *baja media edad* se empezaron propagar con más intensidad por la migración y la falta de higiene de esos años, por lo tanto, hombres y mujeres empezaron a desempeñar un papel para la sanación de los enfermos, de ahí surgieron los curanderos, chamanes, matronas y cuidadores.

Pasando los años en el *mundo moderno* se empezaron a desarrollar las bases intelectuales y esto permitía el desarrollo científico y permitía investigar y adquirir nuevos conocimientos, luego de recaudar información fundamentada sobre las enfermedades y tener mayor

conocimiento médico sobre este tema la salud y enfermedad perdió el concepto religioso.

En el siglo XIX la enfermería ya era considerada parte fundamental para la sanación de los enfermos, esta se enseñaba por principios y ya se contaba con un libro sobre el arte de la enfermería, en este siglo la guerra de Crimea estaba en curso por lo cual habían demasiados heridos y de ahí mismo surgió la primera pionera de la enfermería Florence Nightingale y comenzó con las técnicas de enfermería a base de su teoría del entorno, lo cual daba muy buenos resultados y se le dio una gran importancia a la limpieza ya que era notable la mejoría en los pacientes y se reducía los problemas de saneamiento.

Enfermería fue considerado por primera vez por Hall (1955), Johnson (1959), Orlando (1961) y Wiedenbach (1963) como un proceso de tres fases, (valoración, planeación y ejecución), Yura y Walsh (1967), establecieron cuatro (valoración, planificación, realización y evaluación) y Yura y Walsh (1967), establecieron cuatro (valoración, planificación, realización y evaluación).

Esto dio como resultado el proceso de atención de enfermería (PAE) que hasta la actualidad es usado junto con las guías de práctica clínica, teorías propias o prestadas y en la metodología para ayudar al paciente en su pronta recuperación o en casos extremos ayudar a lograr su muerte digna.

APA

Arguello, M. (2024) Fundamentos de enfermería I. recuperado el 21 de septiembre de 2024 de diapositivas de fundamentos de enfermería de la página 5 a la página 12.

ALFARO, R. (2003) Aplicación del Proceso Enfermero. 5ª ed. Masson. Barcelona, recuperado el 21 de septiembre del 2024 de libro de fundamento de enfermería UDS del capítulo 1.1 proceso de enfermería en la página 9.

